

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia el diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N.º 45, 50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados á precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 86

SANJOSE DE COSTA RICA, LUNES 19 DE SETIEMBRE DE 1901

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

- DE -

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría Calle 21 Sur

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

- DE -

FELIX QUESADA EHIJO antiguamente de Carlos Verzola 100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros, mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un-buen billar.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

- DE -

ELOY GONZALEZ & C^o

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos. Cartago „ Nicolás Casasola Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C^o—San José.

JABONERIA

- DE -

FRANCISCO GARRON

Jabones de todas clases: ordinario, amarillo, blanco y marsella.

Jabones finos "Windsor" y "Erasmic".

Especial cuidado en pedidos de provincias.

Enviamos muestras y listas de precios á quien las solicite.

Zapatería de Higinio Carmona

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ¢ 3 50 hasta ¢ 8⁰⁰ el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

TALLER DE PINTURA

Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo concerniente al ramo.

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6^a Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,

JUAN VTE. MONESTEL

DIRECTOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 ADMINISTRADOR
JUAN B. VICTORY
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

Manifiesto de paz

Este documento que debe ser conocido por todos los pueblos centroamericanos, como que es de su directa incumbencia, lo reproducimos á continuación.

Cualquiera que no esté al tanto de lo que pasa en las otras hermanas repúblicas, donde la libertad no es sino ilusión, quedará sugestionado con la lectura de los párrafos de ese manifiesto, tan políticamente redactado.

Dejemos pasar un tiempo y entonces veremos en qué se convierte el "compromiso solemne que á la faz de la América Central contraen" esos señores Presidentes que se muestran muy patriotas. Quizá el artículo I de las declaraciones de paz sea un pretexto para rematar á las víctimas políticas que huyendo del fuego de su país natal van á caer en las llamas de otro país hecho continuación del régimen dictatorial.

MANIFIESTO

A LOS CENTROAMERICANOS:

Los gobernantes del Salvador, Honduras y Nicaragua, y el delegado que representa al señor Presidente de Guatemala, nos hemos congregado en Corinto con el fin patriótico de afianzar la paz en nuestros respectivos países y hacer más eficaces los pactos celebrados; y después de la conferencia en que se han discutido problemas políticos de actualidad centroamericana, y tomándose en cuenta todos los factores que contribuyen de modo favorable ó adverso al desarrollo de nuestras nacionalidades, hemos convenido en hacer á los pueblos de la América Central las siguientes declaraciones:

I

El mantenimiento de la paz es el principal objetivo de nuestros Gobiernos, no sólo porque élla constituye una necesidad de los pueblos que representan, sino también porque se impone como un deber que han de cumplir las nacionalidades hispano-americanas. Por eso estamos en el propósito firme de vencer en la América Central todo obstáculo que pudiera perturbar la paz; y aunaremos los esfuerzos nuestros para frustrar los intentos de aquellos que pretenden infundir desconfianzas y recelos entre nosotros, impulsados por espíritu de ambición, de odio ó de desorden.

II

El cumplimiento estricto de los pactos internacionales que nos ligan, será la norma á que sujetaremos nuestros actos, de mane-

ra que todo empeño en contrario será vano y estéril, pues preciso es reconocer que la generalidad de los trabajos de los enemigos de cada Administración no propenden á ningún fin laudable, sino que son la obra de intereses egoístas, de personales enemistades ó de aberraciones de un criterio extraviado.

III

No vacilamos, pues, en hacer presente, que cualquiera obra desasociadora, empeño subversivo ó sugestión que propenda á romper nuestra leal amistad, no encontrará apoyo en nosotros, porque la sinceridad y firmeza de nuestras relaciones como representantes de los pueblos á quienes servimos, está y estará afianzada con este compromiso solemne que á la faz de la América Central contraemos; compromiso que sintetiza los esfuerzos que hemos hecho como hombres públicos en ocasiones diversas.

IV

Esperamos que los buenos ciudadanos nos darán, en el sentido que indicado queda, su cooperación patriótica, inspirándose en ideales de paz y de fraternidad y contribuyendo á este acuerdo nuestro de poner término á la discordia que atizan los enemigos del público reposo y de la política liberal y progresista que informa nuestros actos.

Dado en Corinto, á los 20 días del mes de agosto de 1904.

P. José Escalón, Manuel Bonilla,
 J. S. Zelaya, Máximo Soto Hall.

¡Reíos de esto!

Quien niegue el poder inmenso de la Prensa—ese vehículo formidable que lleva el pensamiento al seno de las multitudes—cierra los ojos, por ignorancia ó por pasión, á una de las verdades que la experiencia más ampliamente ha demostrado.

En cuanto salta á la arena de la lucha diaria alguna publicación seria y honrada, la expectación que en el público se observa es un hecho indudable, de fácil comprobación para quien desee tomarse el pequeño trabajo de ir recogiendo opiniones—en privado, eso sí—entre la generalidad de nuestras gentes. No es cierto que éstas sean enteramente apáticas por todo y que miren con indiferencia lo que á su mejoramiento se refiera. Hay en este criterio generalizado aquí, una apreciación injusta que se desvanece ante la observación inteligente. Lo que ha habido siempre, es ineptitud ó pereza entre los que se han arrogado el cargo honroso de ilustrar á las masas; lo que hay, es una cantidad de traficantes de las letras que abordan en ocasiones temas trascendentales que no entienden y maltratan lastimosamente, sin conseguir producir en el ánimo del público sino una confusión lamentable y desastrosa; lo que hay, es carencia de entendimiento valerosos, llenos de vigor, de convicción y de desinterés, que emprendan la tarea de llevar á la conciencia popular, la luz que ha menester.

Todas estas reflexiones nos las sugiere la plática que oímos días pasados, entre dos labriegos que se

creían muy solos y charlaban en su charla rústica é ingénuo. Decían así: "Pero hombre, nunca acaba uno de aprender en esta vida! Cosas que uno mismo palpa desde que nace y entre las cuales vive hasta que muere, pasan ignoradas completamente, mientras no haya alguien que venga y le abra los ojos. No ha notado usted como yo, que los jueves se siente cómo sin ganas de trabajar, con la cabeza pesada y el estómago algo cocijoso?"

Sí, hombré, contestó el interpelado vivamente, todo eso lo he notao y algo más. Un sonijo de tripas, mesmamente un jucó de pericos y una se, que poquita se vuelve la agua del calabazo que uso trer siempre al trabajo y que, como usted habere reparao, no es muy escaso que digamos. Los domingos, la misma maroma y además unas ganas que le agarran á uno de hechase un trago entre pecho y espalda! Solo que el domingo hay razón pos con el descanso, el cuerpo se apendeja y se va poniendo uno más cuilmas que una gallina. En cambio ya como quien dice el martes, qué gana de fregase una trabajando, qué contentera en tuiticó el cuerpo y con qué gusto vuelca uno las paladas copetonas de tierra en la entrecalle!

Bueno, y á que no se le ocurre á usted, por qué nos sucede todo eso?

Hombré; ¡quien va á saber las cosas que hace Dios! A uno lo hicieron así, y no hay más que saber!

¡Ja, ja, ja! pero usted se puede imaginar que á Dios le gusta verlo á uno achucullao? No hombré, de todas esas cosas tenemos nosotros la culpa sin sabelo siquiera, que es lo que más me arde. Y agora verá como se lo aprebo. Ayer vide en *La Prensa Libre* un artículo que echaron tan bonitico, tan interesante, que allí lo tengo pegao en la tapa del cofre pa que no se me pierda. Dice ese artículo que la carne es mala y que produce en el cuerpo todos esos males que nosotros hemos sentío, ni más ni menos; y á yo se me asimila que está en lo cierto, y voy á decíle porqué.

No amigó, no se moleste contándome ese cuento. Pa mí lo que dicen las gacetas, es como si no lo dijieran. Por algo está el dicho áquel de "miente más que la Gaceta".

Ajá, y si le aseguro yo que lo que dice ese artículo es cosa que en cuanto uno la ve, la comprende porque la siente de veras y conchava enteramente con las oservaciones que uno ha hecho?

Entonces. . . .

Sí, entonces lo creerá, ¿verdá? Pues allá van las razones que yo tengo pa creer en eso. Dice *La Prensa Libre* que la carne produce todas esas cosas si nos fijamos en que eso nos pasa casualmente los jueves y los domingos, que son los días que matan en el pueblo, tenemos, en la sin remedio, que quer en la cuenta de que no es una invención de gaceta lo que allí se dice.

Pos hombré, mire que me ha convencío! Esas cosas ¿quién no las entiende? Pos claro, si le dicen á uno: el que bebe guaro, se emborracha, y uno ha bebío guaro y se ha emborrachao, pos ¡no hay más que hablar! Pero como de eso nunca había visto yo que se hiciera en las gacetas, sino que ya me tenían jarto esas con. . . . dolidas con el pueblo soberano, la libertad de imprenta, la guerra del *Trasbal* y la del Japón, el Menistro tal y el Menistro cual y las parrandas de Chocano y la Liga de Obreros unas veces revuelta y dada á los diablos y otras veces callada y contenta como cuando uno se está comiendo á todo

gusto su plato de frijoles, y todas las perradas que se hacen allá en la suidá y aquí en los campos.

Pos ya lo ve; por sus propios ojos ó por su mesma pansa podrá convenirse de lo que dice *La Prensa Libre*. Y si quiere hacele caso, bueno; y si no, no le haga, pero ya no podrá decir que esas cabangas que nos dan las manda Dios, porque él no nos tiene jartándonos de lo que no debemos, cuando para eso nos puso tantas otras cosas mejores y más sanas. Lo que soy yo, hace quince días que no como la maldita carne. Al prencipio, cuando llegaba el jueves y el domingo, me sentía medio emporrao por la falta que me hacía; pero agora estoy tan contento y tan liviano, que ya lo ve, saco mi calle de palea sin fregame gran cosa y por la noche me siento menos cansao que antes, eso sí con una hambre. . . . que si no fueran los puntalitos que me tré María, quién sabe si no comería de esta tierra negra y olorosa á mujer, que lo provoca á uno á sampale los dientes.

**

Al llegar aquí los campesinos, continuamos la marcha interrumpida, y nos alejamos meditando hondamente en la inmensa cantidad de material que nuestra situación actual dá á la Prensa para una labor regeneradora, y en la mentida esterilidad de la propaganda escrita, á la cual se agarran los ineptos ó los mal intencionados, para justificar la superficialidad oportunista que los aleja de serias é importantes labores.

M.

CABLEGRAMAS

Washington, 17.— El Ministro de Estados Unidos cerca de los gobiernos de Guatemala y Honduras tiene instrucciones de exigir enérgicamente á la última República el pago del reclamo de cien mil dollars por el asesinato de Mr. Berton; hace varios meses que el reclamo fué redactado por el consejero legal de la Secretaría de Estado Juez Penfield. Antes de presentarlo al de Relaciones Exteriores de Honduras, el Ministro Combes vino á Estados Unidos para pasar las vacaciones, cuando visitó la Secretaría de Estado manifestó deseo de conseguir sin demora el arreglo del reclamo.

Mukden, 18.— Se tiene aviso de que los japoneses avanzaron sobre ambos flancos del este, sureste y suroeste; á 20 millas al sureste las descubiertas están en contacto con el enemigo, siendo casi continuo el tiroteo. Indica esto que es inminente otra gran batalla en la vecindad de Mukden. Tropa rusa está en posesión de todos los pueblos vecinos. La ciudad está llenándose de refugiados.

Cuartel General de Operaciones del General Kuroki; 18.—La vanguardia japonesa hállase ya á varias millas al norte de Liao Yang casi á medio camino de Mukden á la vista de ellas están los puestos avanzados del General Kuropatkin, se cree que este jefe está retirando su cuartel general á Harbin.

San Francisco, 18.—De fuente fidedigna se ha sabido que el *Lena* hizo la travesía del Pacífico en compañía del crucero *Korea* y otros dos navíos de guerra, estos dos navíos corsean carga de estas costas según este relato el *Lena* entró á este Puerto para probar la exactitud conque los americanos interpretan las leyes de neutralidad. Si se hubiera permitido la reparación del *Lena*, los otros dos navíos hubieran entrado también y reclamado los mismos privilegios.

Cheffú, 18.— Tanto los japoneses como los chinos que han llegado á ésta dicen que al amanecer del 15 el bombardeo de Puerto Arturo fué terrible, continuando así hasta medio día del 16. El fuego más nutrido venía de Shushington, Palisghan y de la Bahía de la Paloma, donde los japoneses tiene emplazados cañones de gran calibre; los proyectiles cayeron con mucha frecuencia en los barrios nuevo y chino. La aldea

ALCOHOLADO MARAVILLOSO

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

de Yankatum fué evacuada secretamente por los rusos; pero los japoneses no la han ocupado. Una fuerza de 5.000 ginetes rusos sacaron á los japoneses de Palunghasan y no han regresado aún de la empresa.

San Petersburgo, 18.—Se esperan, en el día, importantes noticias relativas á la actitud de la China hacia los beligerantes, corren rumores de más estrechas relaciones entre la China y el Japón y de la posibilidad de la entrega de Puerto Arturo á la China por el Japón y la devolución de la Manchuria á su propio dueño. El éxito con que han coronado sus hazañas los jefes japoneses ha hecho á la China inclinarse hacia ellos.

CORRESPONDENCIA

DE ESCASU

SEÑOR DIRECTOR DE LAS NOTICIAS
San José.

Muy señor mío:

Aunque no tengo la honra de conocer á Ud., desde hoy me he impuesto la tarea de escribirle día por día, lo más interesante que suceda en estos lugares, tan cercanos á la capital y tan dejados de la mano de los que debían impulsar su adelanto.

Me propongo señalar todos los lugares que á mi juicio merezcan censura, ya sea en la administración civil ó eclesiástica. Los empleados que no cumplan con su deber, ya sean pagados por el gobierno ó que desempeñen un cargo concejil, que no cumplan con su deber, serán también objeto de mis correspondencias.

Ojo, pues, empleados incumplidos, vendedores contrabandistas, estafadores de los tesoros del pueblo, borrachines escandalosos, ojo porque estoy dispuesto á exhibiros en letras de molde y... salga el sol por Antequera.

VERITAS

19 de setiembre de 1903.

Ciudad de Santo Domingo

El 14 de Setiembre hubo un animado baile en casa del doctor Zamora el cual estuvo muy concurrido y reinó en él la mayor animación, contribuyendo á ello indudablemente las atenciones y galanterías de los dueños de casa. La estimable esposa del doctor Zamora una vez más ha dado pruebas á la sociedad domingueña de su exquisita cultura y amabilidad característica.

Además de las señoritas de la mejor sociedad de esta población, asistieron las bellas y correctas niñas María Monestel y Clarisa Vicenci.

El baile terminó á los tres a. m., Nuestros agradecimientos á los esposos Zamora por el rato de verdadera expansión y alegría que nos hicieron pasar en inolvidable reunión.

En la madrugada del 15 fueron atacados el Sr. Jefe Político y sus hijos al llegar á su casa de habitación que tiene en el centro de esta ciudad, uno de los agresores le descargó un garrotazo al señor Echeverría interesándole el hombro derecho, mientras que otro disparó los cinco tiros de su revólver sobre ellos. El Jefe Político sacó su revólver y disparó también, pero sin resultado alguno, pues los individuos se retiraron sin que se sepa quienes son.

El 15 de Setiembre se celebró en ésta con gran animación. Hubo una bonita fiesta escolar que se organizó de la manera si-

guiente: Los niños de ambas escuelas salieron en correcta formación de la escuela en el centro de las filas iban cinco señoritas alegóricamente vestidas representando á las cinco Repúblicas Centroamericanas. Detrás seguían las autoridades locales como el Jefe Político, la Municipalidad y la Junta de Educación y por último la flarmonía seguida de nuestro pueblo. Llegada la procesión á la Iglesia, el señor Cura cantó un solemne Te Deum pasado el cual los niños entonaron, en atrio del templo, el Himno Nacional. Se regresó al Salón de la Escuela preparado convenientemente para el acto, allí hicieron uso de la palabra el director de la Escuela de Varones y luego la señorita Directora. Después hubo recitaciones adecuadas al acto y cantos bien ensayados por el competente profesor don Luis Gutiérrez. A continuación se les dió un refresco y algunos tostes á los niños por cuenta de la Municipalidad. Esta primera parte de la fiesta escolar terminó á las 4 p. m. A las 8 p. m. tuvo lugar una velada preparada por la infatigable y activa señorita Directora y á beneficio de la Junta de Educación de acuerdo con el siguiente programa:

- 1º Juguete cómico intitulado "El Retrato"
- 2º La heroína del Dolor (recitación)
- 3º La hija Alférez (comedia.)
- 4º Cordoumblai (canto.)
- 5º Fusiles y muñecas (recitación.)
- 6º Solo (canto)
- 7º ¿Cuál?
- 8º Dido (recitación)
- 9º Canto solo.
- 10 Tirar la llave (monólogo.)

Todos los números del anterior programa fueron ejecutados con verdadero gusto y acerto, pero sobresalió en su monólogo la señorita Clementina Valerio, aprovchada é inteligente alumna del V año. También quedaron muy bien en sus papeles los alumnos Cristino Pacheco y Anita Castellano—Señorita Calivá.

Ya vé pues, el corresponsal de El Noticiero como celebraron las escuelas el 15 de Setiembre y le aconsejamos que no haga cargos infundados antes de saber á qué atenerse.—El Corresponsal.

PARRAFOS PERSONALES

Encuétrase ya restablecido de su enfermedad la señorita Oliva Fuentes. * Bueno está ya de la enfermedad que lo había postrado en cama el señor Santiago Acuña, de Desamparados. * Enfermo está un chiquito de don Guillermo Madrigal.

OFICIAL

PODER EJECUTIVO

No habiéndose podido efectuar á las 12 m. del día 21 de Agosto último, la elección de Procurador Síndico por el distrito de San Marcos del cantón de Tarrazú de esta provincia, según lo dispuesto por el decreto de 8 del citado mes; y estando vacante igual puesto, correspondiente al distrito central del cantón de Barba de la provincia de Heredia, en virtud de renuncia aceptada á don Joaquín Rivera Pérez, se decreta proceder por los electores de los respectivos distritos citados, á las 12 m. del 2 de Octubre próximo, á nombrar las personas que deben llenar las plazas vacantes, durante el tiempo que falta del año en curso.

Gracia.—Se rebaja la décima parte de la pena impuesta al reo Eliseo Rojas Solano en delito de robo, por haber cumplido los requisitos establecidos por el artículo 9º de la ley de 1º de Agosto de 1895.

HECHOS DIVERSOS

Enferma

Se halla postrada en cama la muy estimable señora de don José Joaquín Vargas Calvo. Hacemos votos por su mejoría.

Restriós,

reumatismo, gota y dolores de huesos desaparecen con el uso del Alcoholado Maravilloso. Depósito principal, Botica La Violeta.

De San Mateo

Por telégrafo

Felicitemos á la digna Corporación Municipal por la espléndida fiesta del quince.

Al Director, don Víctor M. Flores y á su estimable hermana Angelina por sus patrióticos y buenos trabajos hechos en honor del día más grande de la patria.—Unos vecinos.

Molote

y grande fué el que se armó ayer como á eso de las 3 p. m., entre un vecino de la Puebla y un par de campesinos, ambos pasados de licor, de resultados del cual salió el vecino del barrio citado con una manga de la camisa menos y los otros dos con sendos pares de bofetones.

La policía llegó... y no cumplió.

Muy

concurrido, aunque no como el 15, estuvo el match de Polo verificado en la Sabana ayer.

Después de un reñido combate triunfaron, como era de esperarse, los rojos contra los blancos por un punto.

Se dá como seguro el triunfo de los ingleses el domingo próximo que será el último match de los anunciados en el torneo.

Ya pasan

de castaño á oscuro los abusos cometidos por la policía en los últimos días de la semana pasada.

Es hora ya de que nuestra policía dé el ejemplo del orden y seguridad, á que élla está llamada á observar y no á propagar el mal ejemplo.

En la

casa de don Agustín Salazar, el gran pulpero, de mucha fama en todas las clases de nuestra sociedad, por sus cenas y artículos de pulpería, se han establecido unas academias de baile, en donde reina el mayor orden y el mejor gusto por enseñar á cualquiera el arte de la gran Tersicore.

Ya lo saben los aficionados al baile, para que ocurran á casa de dicho señor, donde también encontrarán sabrosas cenas y artículos de pulpería inmejorables.

Defensa

Por \$ 400.00 se ha comprometido dar en libertad el Licenciado don Juan F. González, al reo falsificador de moneda costarricense, Ismael Villalobos.

Insolentes

En una pulpería de San Gabriel, "Las Cinco Esquinas", se forma un corro de granujas mal educados, que arrojan piedras é injurian barbaicamente á los transeúntes dignos del respeto general. Ponemos esto en conocimiento de quien corresponda.

Correspondencia

Aseguran que el Agente de Policía de San Pablo de Heredia no entrega ni los periódicos á los suscritores. En él está la responsabilidad del correo como la del orden público. ¿Qué dirá don Alfredo?

Marítima

Limón, 19.—A las 7 y 45 aneló procedente de New Orleans con 4 días y 22 horas de mar el vapor noruego "Venus" de 1424 toneladas. Capitán Ysland y 32 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Consignado á la United Fruit Cº

El Día

Nuestro apreciable colega el astro en su edición del sábado y al hablar de la independencia de México, dice q' hace 48 años que en este país se lanzó el grito de independencia. Más cuidado, colega, más cuidado: el grito de la independencia mexicana fué dado en el pueblo de Dolores, Estado de Guanajuato (México) por el anciano cura párroco don Miguel Hidalgo y Costilla, y la fecha en que esto aconteció fué en la noche del 15 de Septiembre de 1810.

¡Pues no es poco lo que se come el Astro!

Continúan

los escándalos entre particulares y agentes del "orden y seguridad", mayormente por el barrio de la "Cuesta de Moras".

Los "garrotazos y "cinchazos" han menudeado.

En la

pulpería "La Africana", por el barrio de "La Puebla", es donde se encuentran los más frescos y mejores artículos que en los establecimientos de ese barrio hayan.

Ya lo saben los amantes de lo bueno y de lo barato.

Peligroso

Ayer tarde tuvimos ocasión de ver junto al Almacén de Muebles de J. R. Mata y Compañía un alambre reventado de la luz eléctrica. La policía debe tener especial cuidado en casos semejantes á fin de evitar desgracias.

De Cartago

Según noticias sabemos que dos de las principales familias de esa localidad han tenido un serio disgusto por cuestiones que no es de nuestra incumbencia tocar. Lamentamos que en el seno de aquella culta sociedad se den casos que, como el á que aludimos, siembran la discordia entre personas por mil títulos honorables. Por respeto á dichas familias no publicamos sus nombres.

Anoche

en el teatro de Variedades, durante la representación del "Puñao de Rosas", se suscitó en el exterior del teatro una riña entre dos sujetos. Lo que llamó nuestra atención fué la conducta poco correcta por cierto de varios caballeros de palcos y lunetario que abandonaron sus asientos para ir á presenciar la riña, ocasionando, con esto, distraer la atención del público dando con ello una prueba de poca cultura.

Marido celoso

Un zapatero de apellido Pérez y que será todo, menos el famoso Pérez de "La marcha de Cádiz", dió una tremenda paliza á su cara mitad por cuestión de celos.

Acabamos

de ver á una mujer que acostumbra estar con un niño en las puertas particulares pidiendo cincos, en estado de ebriedad. Será una obra muy caritativa que fuera ayudada por alguna de las Sociedades de Beneficencia.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 351.

LA ULTIMA JOYA
DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Acaba de llegar por medio de la casa Arnoldo Andre un carruaje fúnebre que por su servicio y una caja mortuoria se cobrará ₡ 25 00 con un carro de segunda se puede cobrar ₡ 50 00. Servicio con un tronco de caballos. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LINEA DE VAPORES
A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.
Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.

ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

DE

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [₡ 0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches: Calle 18ª Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado. Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur. -100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES
DE LA
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 17 DE SETBRE. DE 1904

SALIDAS

Vapores

"Bradford",	para Nueva Orleans	el Martes
"Chickahominy",	para Bristol	el Miércoles
"Brighton",	para Nueva Orleans	el Sabado

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a.m }
de 12 á 5 a.m }
Los domingos { de 7 á 11 a.m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas. Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran. La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia Se garantiza el trabajo y los materiales. AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M. Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo á edificar y refaccionar casas y también á arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ₡ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad. En la oficina de éste diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería. Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.